



REGISTRA PÉRDIDAS POR 50 MIL MDP

Descarta Bartlett deficiencias en CFE

JUAN LUIS RAMOS

El funcionamiento de la empresa eléctrica es "impecable", advirtió en la Cámara de Diputados

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, sostuvo que las pérdidas que ha registrado la empresa se deben al encarecimiento de combustibles como el gas, esto a raíz de situaciones externas como la guerra en Ucrania.

"La CFE tiene un funcionamiento impecable (...) Es empresa que funciona y con el más alto nivel técnico, no tiene pérdidas por defecto de funcionamiento, las pérdidas de 50 mil millones (de pesos) son motivo de la elevación y enorme crecimiento del costo del gas, es un fenómeno mundial que tiene a toda Europa de rodillas", dijo el funcionario federal durante su comparecencia en la Cámara de Diputados.

En su informe financiero del tercer trimestre, la empresa productiva del Estado reportó pérdidas por 50 mil 671 millones de pesos, monto mayor en 14 mil 780 millones en comparación con el mismo periodo del año pasado.

Bartlett expresó que no es la primera vez que la CFE registra pérdidas millonarias a causa del alza en los precios del gas, principal combustible para la generación de energía eléctrica en el país, pues recordó que en los primeros meses de 2021 un frente frío en Texas congeló los gasoductos, disparando los costos para la compañía.

Pese a ello, el directivo destacó que

las tarifas eléctricas en México no han subido más allá de la inflación.

"Mientras la inflación llega a ocho por ciento, las tarifas domésticas de bajo consumo han incrementado sólo 5.9 por ciento, las industriales 6.3 por ciento y las comerciales 5.9 por ciento", destacó ante diputados de las Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura.

Asimismo, destacó que aún con las pérdidas registradas y pese a las crisis globales por la pandemia y la guerra, la CFE ha invertido en lo que va del año 78 mil millones de pesos para nuevos proyectos de generación, como son 15 centrales nuevas con tecnología de gas, así como una central fotovoltaica en Puerto Peñasco, Sonora, que a la fecha registra la instalación de más de 16 mil paneles solares, entre otros.

Estos proyectos, dijo, incrementarán en nueve mil megawatts la capacidad instalada de la empresa, lo que se traducirá en un aumento en ventas de 40 por ciento, incrementando los ingresos de la compañía que ascienden a 500 mil millones de pesos al año.

Bartlett destacó los avances de CFE Telecomunicaciones e Internet Para Todos, subsidiaria creada en esta administración para llevar conectividad a zonas apartadas y que ha instalado 68 torres con equipo 4G en sitios sin cobertura para conectar a 315 localidades en beneficio de 62 mil 500 habitantes.

No obstante, agregó que hace falta la construcción de dos mil 800 torres llamadas de última milla, para llevar internet a comunidades pequeñas y aisladas, mismas que estarán listas en 2024.

Ante cuestionamientos de diputados, Bartlett expresó que frente a la petición de que CFE desaparezca y se deje el aprovisionamiento de electricidad al mercado, "la desaparición de la empresa eléctrica nacional ha sido conjurada" a pesar del "entramado que dejaron montado para destruirla".



TARIFAS

LAS CUOTAS de luz han subido menos frente al 8% de inflación



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Mexico	17	09/11/2022	LEGISLATIVO

LAURA LOVERA



La compañía estatal llevó 4G a 315 localidades, dijo el director de CFE